

Алимурадов О.А., Бруданина А.В.

**Опыт моделирования динамики формирования и вербализации концепта:  
теоретико-методологические подходы и практические приложения  
(на материале концепта PARTING, вербализуемого средствами английского языка)**

В статье анализируются теоретико-методологические подходы к моделированию структуры и содержательного наполнения концепта, понимаемого как динамическое ментальное образование, входящее в качестве структурного элемента в концептуальную картину мира определенного лингвокультурного сообщества и способное получать репрезентацию вербальными средствами в дискурсивном процессе. Особый акцент делается на динамике формирования и дискурсивной реализации концепта. Рассматриваются основные закономерности вербализации концепта PARTING (РАССТАВАНИЕ) средствами древне- и среднеанглийского языка.

**Ключевые слова:** концепт, концептосфера, вербализация, языковая картина мира, интенциональность, языковая личность, когнитивное моделирование, дискурс, английский язык, антропоцентризм.

Alimuradov O.A., Brudanina A.V.

**An attempt at modeling the dynamics of concept formation and verbalization:  
the theoretical and methodological approaches and practical applications  
(the concept PARTING as represented in the English language)**

The article proposes and discusses the theoretical and methodological approaches to the problem of modeling the structure of the concept viewed as a dynamic mental phenomenon entering the conceptual world picture of a certain lingua-cultural entity as a structural element and capable of linguistic representation in the discourse process. Special emphasis is made on the dynamics of the formation and discourse representation of the concept. The authors also point out the main patterns of the verbalization of the concept PARTING in the Old and Middle English language.

**Key words:** concept, conceptual sphere, verbal representation, language world image, intentionality, language personality, cognitive modeling, discourse, English language, anthropocentricity.